

## Gradualmente se Está Restableciendo el Servicio de Electricidad en La Habana

Desde Ayer Funciona la Planta de Bombeo del Alcantarillado y Recibió Flúido la del Acueducto de Marianao.—También lo Tienen los Centros Benéficos

Los funcionarios, empleados y obreros de la Compañía Cubana de Electricidad siguen laborando con el propósito de restablecer, lo antes posible, la energía eléctrica a servicios públicos esenciales, industrias, comercios y particulares. La información anterior de EL MUNDO, quedó comprobada cuando concluyeron los trabajos que hicieron posible el funcionamiento de la planta de bombeo del alcantarillado en Casa Blanca, conjurándose gravísima crisis sanitaria, y al restablecerse la corriente para el Acueducto de Marianao.

Una sensible pérdida se registró en la persona del operario y obrero Félix Mora Sarría, que murió electrocutado al ser alcanzado por una carga de 4,000 voltios.

Más centros de beneficencia, servicios públicos y zonas de residencias particulares de La Habana y sus barrios han recibido flúido

eléctrico durante las últimas 24 horas. El servicio eléctrico de la Compañía Cubana de Electricidad por sus plantas asciende al 60 por ciento del normal.

### Servicio a Acueductos y Alcantarillado.

Aparte de las bombas de Palatino, cuyo funcionamiento prácticamente no se interrumpió en ningún momento, se ha dado servicio con destino al Acueducto de Albear a los siguientes equipos auxiliares: bombas del acueducto en la Quinta de los Molinos; bombas del acueducto en Calzada de Bejucal y Josefina, en la Víbora, y bombas del acueducto en el Parque Peñalver.

El grave problema para la salud pública que ofrecía la paralización de la planta principal de bombeo del Alcantarillado, en Casa Blanca, quedó conjurado al restablecerse el servicio que opera dicha planta. Por tanto las aguas albañales no se arrojan desde ayer dentro de la bahía de La Habana. Asimismo quedó normalizado el funcionamiento de las bombas auxiliares del alcantarillado que exis-

ten en la calle K esquina a 9 y en Paseo esquina a 5a., en el Vedado.

También quedó totalmente restablecido el servicio de suministro de electricidad al acueducto de Marianao.

### Centros Benéficos y Servicios Públicos

Mediante los trabajos desarrollados por el personal de la Compañía se restableció la energía eléctrica a hospitales y clínicas siguientes: Clínica Santo Angel, Fortún y Souza, Instituto del Viejo, Clínica Bustamante, Hospital de la Policía, Instituto del Niño, Sanatorio Infantil, Clínica San Luis, Centro Castellano, Sanatorio Grandy, casa de socorro de Arroyo Apolo, Quinta La Purísima, Clínica Santa Clara, Asociación de Damas La Purísima, Clínica La Inmaculada, Clínica Unión Fraternal, Centro-Médico-Quirúrgico, Instituto La Salud, Instituto Antirrábico y Clínica La Caridad.

Entre las empresas de servicios públicos que ya tienen restablecido el alumbrado, se encuentran la Cuban Telephone Company, Havana Electric Railway Co. y Ferrocarriles Unidos de La Habana.

### Servicios Oficiales y Comerciales

También han resuelto las dificultades con el alumbrado las siguientes dependencias oficiales: Universidad de La Habana, Sección de Radio Represiva de la Policía, Décima Estación de la Policía y Centro de Censura Oficial.

Las industrias y comercios esenciales siguientes: Compañía de Levadura Fleischmann, fábrica de galletas La Estrella, fábrica de galletas La Ambrosia, fábrica de jabón Crusellas, Hotel Presidente y fábrica de hielo La Polar.

### Zonas de La Habana y sus Barrios

A continuación ofrecemos las zonas de la capital, agrupadas por barrios, en las que ha quedado restaurado el servicio eléctrico: HABANA: Aramburu a Infanta y San Rafael a Jesús Peregrino; Carlos III a Sitios y Franco a San Carlos; Diaria a Monte y Belascoáin y San Nicolás; Desagüe a Estrella y Escobar a Belascoáin; Diaria a Corrales y Monserrate a Florida; Manrique a Angeles y Reina a Sitios; VEDADO: B a Avenida de los Presidentes y 13 a 19; J a H y calle 11 a 15; calle H a Avenida de los Presidentes y calle 23 a 25; calle 11 a 17 y calle 4 a 8; calle Tercera a calle Quinta y calle D



M

2

24

a calle E; calle 8 a a calle 6 y calle 17 a calle 19; ARROYO APOLO: Zona comprendida entre Marimón a Gonzalo y Maceo a Armas. JESUS DEL MONTE: Prensa a Mangos y Dolores y M. de la Torre; Beatriz a Serrano y de Serafinas a Aguadulce; LAWTON: López a Batista y de Aguilera a Línea F. C. CERRO: De Aguadulce a Calzada del Cerro, y de Carvajal a Buenos Aires. VIBORA: Zona comprendida entre Gertrudis a Jenaro Sánchez y calle Primera a Revolución; Anita a Línea F. C. y de Andrés a Josefina; de Milagros a Vista Alegre y de F. Poey a 10 de Octubre; de Avenida de Acosta a Lagueruela y de Gelabert a Agustina; de Pamplona a Princesa y de Delicias a Luyanó. LUYANO: Zona comprendida entre Reforma a R. Enríquez y de Santa Ana a Luyanó; de Ensenada y de calzada de Luyanó a Agua Dulce.

**24 Horas de Trabajo Continuo**

Es conveniente informar que una cuadrilla integrada por tres capacitados y diez linieros del personal de la Compañía en Oriente, llegaron a esta Capital en horas de la mañana de ayer e inmediatamente entraron en activa labor.

Justo elogio merece el grupo de 40 hombres que está laborando en la fábrica de gas de Luyanó y que en ocasiones llegó a rendir jornadas de 20 horas consecutivas para restablecer tan importante servicio y mantenerlo no obstante las desfavorables condiciones en que se encuentra dicha fábrica. Ya ha sido construida una nueva chimenea para sustituir una de las dos derribadas por el ciclón, la cual quedará instalada en breve asegurando así una mayor eficacia en el servicio.

**Muerte Violenta de un Obrero**

El personal de la Compañía Cubana de Electricidad lamenta en estos momentos la muerte violenta del obrero operario y liniero, Félix Mora Sarría, hombre joven y fuerte, que cayó fulminado por una carga de 4,000 voltios cuando se ocupaba en trabajos de reparación. Durante siete horas permanecieron los compañeros del desaparecido aplicándole los métodos de respiración para tratar de rescatarlo de la muerte, pero todo fué en vano.

El mencionado Mora Sarría, en unión de otros compañeros se hallaba en la zona de Zanja y San Francisco reparando un cable donde se hallaba enredada una antena. Hecha las separaciones pertinentes en los alambres secundarios, tuvo la fatalidad que uno de esos cables chocara con otro primario, por el que circulaba una alta carga, fulminándolo. El obrero en cuestión deja su viuda y tres hijos. Fué tendido en la funeraria de Vega Flores, y el acto de su sepelio, verificado en la tarde de ayer, acudieron representaciones de la empresa y de sus compañeros de trabajo.

**Entregaron las Gomas a la Compañía.**

La Oficina de Regulación de Precios procedió a entregar a la Compañía Cubana de Electricidad 108 gomas de diversas medidas, de un total de 300 por ella demandado para poner en circulación el mayor número de vehículos de los 219 con que cuenta. También se le entregaron 54 cámaras y se espera que en esta semana se le entregarán las restantes 54 cámaras hasta completar el número de 108. Los oficiales de la empresa muestran su reconocimiento porque se les haya entregado ese lote que ha permitido habilitar un número mayor de camiones para acelerar los trabajos de reparación en los tendidos. De ser posible obtener un número adicional de gomas, se facilitará más aún la impropia labor que está rindiendo el personal de la citada empresa.

Igualmente se entregó a la Compañía tres chasis de camiones de los importados recientemente para que pueda mantener su equipo motorizado y restablecer los servicios de alumbrado. Los permisos fueron entregados ayer tarde.

*M. Oct 22/44*